

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

LUNES 25 DE DICIEMBRE DE 1809.

---

### *Alianza de España con Inglaterra.*

La garantía de Inglaterra importa mas á la España que quantos bienes podría proporcionarle su alianza con las demas potencias. Todos los pueblos del continente han avanzado alternativamente para arrancarle el cetro de los mares, pero ninguno ha podido hacerle vacilar el tridente, y mucho menos abatir aquel coloso. JORGE, aun mas poderoso que el Guillelmo, tendrá la gloria de restituir á sus tronos los Soberanos de la Europa. En vano el usurpador Bonaparte ha intentado contravalanzar el poder continental y la suerte de los pueblos, para domar al Gavinete de S. James: sus intrigas y confederaciones solo han servido para aumentar la energía de aquel Gobierno, acumular su poder, y salvar la libertad agonizante de aquellas naciones que se han lanzado en los brazos de la Gran-Bretaña, que con su influxo y socorros tiene evitado su destruccion y ruina. Quantos subsidios tiene dado esta grande Nacion á la Europa para libertar al mundo? ¿Quanto tiene hecho particularmente para la sustentacion de la causa de la España en la lucha actual? ¿Quantos sacrificios de su poblacion, y de sus riquezas, para enjugar las lágrimas de tantos pueblos asolados? Armas, soldados, vestuarios, municiones, todo se ha prodigado á los Patriotas españoles. Todos los pueblos que han recusado la dureza de los fierros, y tomado su salvaguardia, han encontrado abiertos sus arsenales, fabricas, almacenes, y cofres públicos. Continuen, pues, estas dos Naciones unidas con lazo indisoluble: continuen naturalmente aliadas: la política de los dos Ministerios obre de acuerdo:

los generosos hijos del Tamesis y los invictos campeones del Ebro, del Betis y del Tajo, estrechen cada vez mas sus relaciones: sean comunes la defensa y el peligro: entonces no hay que temer nuevas lides, nuevas inundaciones, ni que la tierra sea humillada por el monstruo de desmedidas fuerzas, ó que se consume la devastacion del Orbe. Valor, y patriotismo; que la mano benéfica de JORGE III nunca abandonará á los valerosos españoles: todo sacrificará por su gloriosa causa, y seremos indudablemente libres; en tanto que los pueblos flacos, ó interesados, y los soberanos ilusos, atados al carro ensangrentado de la tiranía, gemirán para siempre en una opresion servil, entregados á los horrores de una guerra eterna. ¡Que día tan glorioso aquel en que Inglaterra y España, restauradoras de la independenciar del género humano, anunciaren al Universo la prosperidad, la abundancia, la paz y el triunfo! (*Diario de Sevilla.*)

*Badajoz 6 de Diciembre.*

Al paso que leemos en algunos periódicos el tratado de la paz firmada entre los dos Emperadores de Austria y Francia, copiado de los papeles de Hamburgo que llegan hasta 30 de Octubre, y de los de Holanda hasta 2 de Noviembre, no podemos menos de admirar, que siendo firmada en Viena por los respectivos plenipotenciarios, y ratificada por Eonaparte en Schoenbrunn, no aparezca igualmente ratificada por el Emperador Francisco; y mas el que se apresurase á publicarla el tirano sin esta tan esencial circunstancia. Sea lo que quiera de este tratado misterioso: la paz mas bien fundada en otras ocasiones no ha hecho mas que preparar mayores discordias, y nuevas revoluciones: de esta clase juzgo que es la del Austria por tan absurda, quando ya no produzca una convulsion anárquica; pues segun cartas de personas imparciales respecto de la nacion austríaca, esta se halla inquieta, perturbada, desaprobando con tono decisivo y desentonado los planes combinados entre su Emperador y el de Francia. Los alemanes han dado en todo tiempo pruebas de valor, y tal vez independientes y libres podrán levantar el vuelo, y ahogar las águilas imperiales que intentan encadenarlos. Es muy pesado el yugo

que el tirano les ofrece: no es de metal, es de fierro: no dudo que prefieran la muerte, y sepultarse en sus propias ruinas, á verse subyugados. El exemplo tiene mucho poder, anima la imaginacion del hombre; y viendo en los españoles un modelo no podrán dexar de imitarlo. (*La noticia de la fermentacion de los austriacos contra la paz se comunica por tantos conductos que ya no parece enteramente volandera, sino que en algo debe fundarse.*)

*Del mismo lugar 7 de Diciembre.*

Segun la voz que corre hoy, el enemigo intenta pasar los puentes, pues refuerza considerablemente aquellos puntos. Nuestro ejército, comandado por el Sr. Duque de Alburquerque, no cesa de incomodarlo; y si retira el quartel general á alguna distancia no es porque lo tema, sino para prevenir un lance inopinado antes que reciba los refuerzos de esta provincia, y los de nuestros Aliados los ingleses.

*Cadiz 1.º de Diciembre.*

Las avanzadas del exercito español de Extremadura llegaban hasta Talavera; y habiéndolas perseguido las enemigas en número superior hasta el puente del Arzobispo, salió una guardia reforzada que las escarmentó, y puso en huida.

El Sr. Echevarria ha tomado el mando de las tropas que estaban á las órdenes del Marques de las Atalayuelas, que volvió á Cuenca para dar calor al alistamiento.

Se dice que Napoleon salió el 11 de Noviembre de Paris para Viena, por causa de la sublevacion de las provincias del norte.

Gerona continúa sustentando la gloria de su inmortal resistencia, y el ejército auxiliar empeñando acciones parciales; y manteniendo con sufrimiento y energia el lustre de las armas patrióticas.

En honor de aquella inmortal plaza copiamos el oficio que á su Junta la dirigió la de Castilla la vieja, y es del tenor siguiente.

“Al saberse en esta Junta superior de Castilla la vieja el empeño que formaba el enemigo de apoderarse de esa plaza; al considerar que faltaban á su fortificacion muchos grados para igualar á otras de la Europa, que habian caido en su poder; al reflexionar quan indiferente es á Na-

poleon ver toda la tierra empapada en la sangre de millares de sus propios soldados, con tal que consiga el menor de sus depravados intentos; tembló por la suerte de sus valientes defensores: tembló, y llegó á dudar, si émula de Sagunto en la constancia habia como ella ofrecido en sus cenizas amasadas con la sangre generosa de sus habitantes un espectáculo atróz, un triste triunfo á las infames falanges que habian jurado su exterminio. Però; que satisfaccion tan pura, que inexplicable júbilo sintió la Junta al saber que Gerona existe! Que existe.... Y que existe digno modelo de valor, de lealtad y de constancia! Asi lo publicó la fama, y al publicarlo hizo reconocer en cada uno de sus invictos hijos un Marco Bruto, y en cada una de sus hijas ilustres una Clelia, de cuyo patriotismo han sido tan felices imitadores. Ella publicó, que Monjuich habia caido en poder del enemigo; ella publicó, que se habia abierto una brecha horrible en un lienzo de la muralla; ella publicó que las llamas devoradoras habian reducido á cenizas algunos edificios; publicó, que una hambre cruel extendia sus defensores; pero publicó tambien, que sus habitantes y guarnicion, para siempre memorables, tienen presentado á los ojos de la Europa entera un exemplo, que admirando á los siglos futuros mas remotos, les enseñará quanto puede el patriotismo quando sabe sostenerse con valor, y no aterrarse con la hambre, las llamas, las brechas, y las ruinas. Ella finalmente, para coronar sus triunfos, publica que el enemigo feróz y sanguinario, que está al frente de esa que fue plaza fortificada, no ha conseguido poner el pie en su recinto interior, y que menos debe ahora esperararlo, hallándose ya reforzada y socorrida. Alabanza á la Autoridad soberana, que mandó el socorro! Elogios al General que lo dió puso! Gloria al intrépido que lo introdujo en la plaza! Y fama eterna á la siempre leal, valiente y esforzada Gerona!

Tales han sido los sentimientos de esta Junta al enterarse por las noticias públicas y particulares de la brillante defensa de esa plaza; y pronta á pagar el justo tributo de alabanza de que se han hecho acreedores esos habitantes y guarnicion, determinó que asi se exprese á V. SS. para su satisfaccion. Dios guarde á V. SS. muchos años. Ciudad Rodrigo &c.